
姻记者 杨 波 报道

本报讯 日前袁 中国宝武产业资源对接暨
环保领域项目路演活动在吴淞口创业园举办遥
集团能环部袁宝钢股份能环部尧中央研究院袁宝
钢特钢等单位的专家尧领导袁以及相关投资机
构袁与创业者共话环保产业的机遇与挑战遥

中国宝武产业资源对接系列项目路演活动

由吴淞口创业园孵化器策划袁旨在深入服务创

业项目袁促进大企业资源对接与投融资对接袁为
创业者搭建贯通投资与应用市场的多元展示与

交流平台袁打造北上海创业投资生态圈遥
本次项目路演活动聚焦环保领域遥 项目路

演前袁 集团能环部以 叶中国宝武环境经营规划概
要曳为主题袁介绍了中国宝武环保经营的重点发展
领域袁中央研究院做了题为叶宝钢股份环保技术现
状与未来展望曳的分享袁全面而详尽地介绍了宝钢
股份环保技术的未来发展方向遥

中国宝武举办产业资源对接
暨环保领域项目路演活动

姻记者 刘 抒 特约通讯员 苏文辉

7 月 1 日袁 新版 PSCS 采购供应
链系统在武钢有限正式上线袁 实现
了对宝钢股份宝山尧东山尧梅山尧青
山四基地的全覆盖遥 至此袁宝钢股份
资材备件采购系统真正站在同一平

台尧使用同一语言尧按照同一规则开
始运行遥

新系统基于野云冶端大数据袁具有
强大的功能遥它可支持集约化尧快节奏
的智慧物流体系袁 支持内外部互联互
通尧可移动应用尧实时共享的智慧采购
体系袁支撑多组织尧多账套的集中采购
与总部+属地多模式采购等多种灵活
的业务模式袁 它的全覆盖为宝钢股份
多基地尧高效率尧低成本的阳光采购创
造了统一良好的线上条件遥

这项链接起成千上万家供应商尧
电商尧采购系统尧仓储尧物流尧现场用
户袁覆盖无数台线上尧线下尧移动终
端袁涉及上亿个的切换数据袁小到购
买一颗螺丝钉尧一叠打印纸袁大到处
理多基地集中采购上亿金额订单袁庞
大的系统升级项目从策划到实施仅

仅用了 2年时间遥 2年间袁是项目团队
把一个个野不可能冶变成了野可能冶袁成
就了国内冶金行业最先进的线上采

购系统遥

切换，艰难的抉择

时间回到 2016年袁 宝钢股份设备
资材采购中心正面临着艰难的抉

择要要要是否对老版 PSCS 系统切换升
级钥 老版 PSCS系统于 2006年替代设
备采购 9672 系统在宝钢股份切换上
线袁10年来逐步覆盖沪上各钢铁制造单
元尧烟台鲁宝尧湛江钢铁尧八钢尧韶钢等袁
由于不断实施功能优化袁已成为宝钢采
购供应业务运作中最重要的工作平台遥
但是 10年过去袁系统野老冶了袁暴露出许
多问题袁无法通过单纯的修修补补来完
成遥 系统软件版本较低袁无法切入野云冶
端曰受制于有限的空间袁原流程与架构
设计的局部不足难以调整曰硬件故障率
逐年上升曰 各模块的界面风格不一致袁
用户体验度不佳噎噎要解决这些问题袁
需要一次更加彻底的更新换代遥但是谈
何容易袁2006年参加过老系统切换的员
工对当时的艰辛记忆犹新袁那是要顶着
巨大压力尧熬过无数个不眠之夜尧随时
面对各种突发问题的自我挑战遥

不切换袁缝缝补补又三年袁日子可
以过下去遥切换袁是无尽的困难等在前
面遥2016年下半年袁宝武联合重组实质
性启动袁 宝钢股份吸纳武钢股份已成
定局袁多基地管控模式雏形初现遥一旦
新版切换袁 要一口气完成四个基地的

全覆盖袁难度更大尧时间更紧遥 设备资
材采购中心领导组织项目组核心成员

召开多个小型讨论会袁把想法尧问题尧
难点都摆到台面上来袁 决定到底切不
切换遥几次讨论下来袁结论一边倒地倾
向于野切换冶遥野10年前袁我们敢做袁我们
做成了遥 10年后袁我们依然敢做袁也一
定能做成遥 冶骨子里的不肯将就尧不甘
落后袁和宝钢股份新的尧迫切的发展需
求袁让大家拿定了主意遥

2016年底袁 设备资材采购中心将
PSCS系统升级意见上报宝钢股份遥在
宝钢股份领导的大力支持下袁2017年
初公司批准 PSCS系统升级改造项目
立项袁改造工作全面启动遥

半年，快速打赢首战

2017年初袁由设备资材采购中心领
导领衔袁设备资材采购中心尧宝信软件尧
设备部尧运营改善部尧投资管理部尧欧冶
云商尧财务中心尧工业公司仓储物流中心
等抽调业务骨干组成的 PSCS系统升级
改造项目团队组建完成遥 同时袁这一项
目被列入宝钢股份整合融合 野百日计
划冶遥公司管理层希望借助新版 PSCS系
统的全面覆盖袁使四个基地的资材备件
采购业务全面对接袁实现在一个平台上
运行袁进而倒逼管理模式尧运行方式袁乃
至思维模式的统一遥 宝钢股份的定位

是院项目重要袁时间要短袁成效要明显浴
按照计划袁2017年国庆节前后袁首

先实现宝山基地和东山基地的同时切

换上线袁时间仅有半年多遥2月袁项目组
开展需求设计及评审袁3月至 5月进行
系统基本设计遥 野每天都在和时间赛
跑袁天天是耶烧脑爷模式冶袁设备资材采
购中心最先动起来遥 项目核心成员陈
金明尧王舲尧蔡向军等成了宝钢股份综
合大楼里最晚下班的一群人袁 办公室
里的灯常常亮到深夜遥 基础设计是核
心环节袁大家不敢有丝毫的懈怠遥要统
一计划申报入口尧支持多采购账套尧制
订新的 P1~P4采购供应模式尧 实现计
划优先级分员架构噎噎抱着实现智能
化尧高效低成本采购尧界面友好尧操作
便捷的理想袁 大家对老版系统设计进
行了大规模修改完善袁 为了做到最好
有些设计甚至推倒重来遥 宝山尧东山基
地袁 采购供应链系统覆盖用户量近 2
万个袁 涉及宝钢股份主业单元及中国
宝武众多分子公司袁 账套近 70个袁模
式多样尧流程长尧逻辑复杂遥 针对新版
PSCS 系统项目成员发放并收集了数
百份意见反馈表袁绘制了近 2000张逻
辑表遥 一遍遍地梳理每一个流程尧每一
个逻辑关系尧每一个套账袁常常为了一
个流程图尧树状表能否走通反复讨论尧
反复论证尧反复修改遥 渊下转第 2版冤

PSCS袁链接多基地智慧采购的云端平台
要要要写在宝钢股份新版采购供应链系统实现四基地全覆盖之际

姻记者 张 犀 通讯员 季荣荣 报道

本报讯 近日袁 由宝钢股份自主开发的以实现钢铁
产成品物流无纸化提货为目标袁以 APP尧微信为提货载
体的手机端智能提货系统袁 其整体功能在梅山基地上线
运行 1个多月来袁成功实现提货 2000单袁累计提货量达
11万吨袁全年无纸化提货量将达到 110多万吨遥 这标志
着宝钢股份在国内钢铁领域率先实现了产成品物流无纸

化提货的规模化应用袁为打造智慧物流尧提升多基地协同
效益打下了良好基础遥

近年来袁在工业 4.0变革的大潮中袁宝钢股份提出了
智慧制造的远景规划袁并在形成宝山尧青山尧东山尧梅山四
大制造基地的大背景下袁对打造智慧物流袁明确了发挥多
基地协同效益尧服务用户提升效率尧创新管理等的推进重
点遥 2016年袁在梅山基地营销整合中袁营销中心物流运输
团队深入现场从计划管理尧资源管理尧质量管理尧运营改
善管理尧综合管理五大方面开展对标工作袁在完成产成品
物流整合工作的同时袁 策划通过移动应用与信息化平台
的有效结合为物流服务商提供移动提供工具袁 以克服传
统纸质提单模式的弊端袁优化提货流程尧提高货物安全尧
提高劳动效率尧降低物流成本袁尽快实现梅山基地产成品
的物流无纸化提货遥

目前袁梅山基地每年汽运总量达 110万吨左右袁其中
汽运代货量占比 70%尧 汽运自提量占比 30%袁 移动端的
APP尧微信无纸化提货应用分别对应代运及自提用户曰手
机端智能提货系统主要供钢厂物流管理部门尧 生产单元
及物流服务商尧用户使用袁核心是四方实现智能化尧安全
化尧便捷化尧移动化的产成品出厂物流的全程服务保障遥
通过该系统的应用袁 用户及汽运司机不用再像以前往返
于各部门打印尧提单确认尧验证交接尧调度取单等繁琐环
节袁采用野二维码+提货密码冶方式袁让用户像使用支付宝
一样提货遥

下阶段袁 宝钢股份进一步提高梅山基地产成品物流
汽运计划效率袁 在实现无纸化提货基础上实现汽运计划
的自动编制曰积累宝贵经验为近期的宝山基地尧东山基地
的产成品物流无纸化提货提供支持曰 结合梅山基地智慧
制造的规划袁实现无纸化提货和现场更加有机的融合袁为
无人化的远景目标提供有力支持遥

手机端智能提货系统在安全性尧便捷性尧规范性尧效
率提升尧降低物流成本方面显示出突出优点院在安全性
上袁通过对司机实名认证确保提货载体的安全性袁通过
业务提单与司机提货载体的有效结合袁形成加密二维提
货密码袁确保司机提货身份与任务的安全认证袁并触发
仓库发货的配载作业遥 在便捷性上袁通过业务提单和车
辆信息的交互形成物资进出厂自动申请遥 在规范性上袁
通过规范物流提货流程袁实现提单作业过程的各节点动态跟踪遥在效率提升上袁在加
快促进发货现场发货效率的提升方面袁通过无纸化提货模式的实施袁为仓库现场提
货的人尧车尧货形成了统一二维加密码信息袁在系统上直观展现袁只需司机在现场通
过手机扫描二维加密码输入提货密码即可验证提货有效性袁打通原先人尧车尧货孤立
的信息盲区曰与现场作业系统形成信息共享接口袁二维加密码验证通过后的信息及
时传递给现场作业系统袁根据接收的共享信息袁生成配载计划并下发行车指令袁为现
场作业提高劳动效率遥在降低物流成本上袁每年还可节约大量的提单打印耗材尧纸张
的使用袁既节能环保袁又方便快捷袁梅山基地每年仅打印纸张费用袁就可为用户而节
省近 6万元遥
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姻通讯员 赵 玲 杨 涵 报道

本报讯 7月 1日袁 中国宝武党委书
记尧董事长陈德荣一行到宝钢德盛调研袁
并与罗源县就加快推进建设高炉和配套

烧结尧炼钢连铸渊产能 150万吨袁主要产品
400 系冤尧1780 毫米热连轧尧1600 毫米酸
洗线袁以及相关公辅配套设施项目规划落
地等进行了交流遥

陈德荣一行到项目建设用地凤贵山

进行了实地考察袁听取了宝钢德盛的规划
方案汇报遥 陈德荣重点围绕规划新增用
地与罗源县县委书记何杰民袁 县委副书
记尧县长林心銮进行了洽谈袁双方在加快
推进项目规划落地等方面初步达成共识袁

并就宝钢德盛项目建设情况尧港口码头围
垦事宜以及罗源湾钢铁基地下一步规划

情况开展了深入探讨遥
何杰民感谢中国宝武长期以来给予

罗源县的关注遥 他表示袁在加快发展建设
过程中袁面对新的发展需求和机遇袁罗源
县政府将加速推进项目的落地投产袁助推
罗源湾千亿海港城建设遥

陈德荣表示袁宝钢德盛后续产能提升
及规划设计将严格执行产业规划和国家

政策要求遥 中国宝武将在资金尧技术尧市
场等方面加大对宝钢德盛的支持袁 努力
打造罗源湾不锈钢产业基地袁为罗源县转
型发展尧高质量发展作出积极贡献遥

杨 涵 摄

陈德荣到宝钢德盛调研，要求———

加快推进高炉和配套项目规划落地
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姻记者 王 磊 俞雪艳 报道

本报讯 近日袁 中国宝武各单位开
展了系列活动袁纪念中国共产党成立 97
周年遥

宝钢股份

7月 4日下午袁 四名来自宝钢股份
基层一线的党员员工走上讲台袁 声情并
茂地发表了野初心之念窑创享筑梦冶的主
题演讲袁 并由此拉开了宝钢股份纪念建
党 97周年大会的序幕遥

今年是中国共产党成立 97周年袁也
是我国改革开放 40周年尧 宝钢建设 40
周年曰 是全面学习贯彻习近平新时代中
国特色社会主义思想和党的十九大精神

的开局之年袁 也是宝钢股份加大改革力
度尧加快整合融合尧加强野五大能力冶建设
的关键之年遥 宝钢股份以野不忘初心尧牢
记使命尧担当作为冶为主题袁举行纪念建
党 97周年大会袁邀请部分党员代表讲初

心尧述使命尧话作为遥会上袁章鹰尧任玉苓尧
宋俊尧 张本龙等四位基层党员通过主题
演讲分享了他们的入党初心袁 以及在岗
位上坚守入党初心的心路历程遥

近年来袁宝钢股份各基层党组织和
广大党员按照野党政同种一块田尧围绕
中心起作用冶的工作要求袁紧扣生产经
营中心任务和队伍管理袁积极发挥党组
织政治优势和组织优势尧 党员 野双带冶
作用袁 在公司融合化合尧 深化改革尧安
全及基础管理尧成本改善尧质量改进尧
技术创新等领域开展积极探索和实践袁
并涌现出一批先进集体和优秀个人遥
公司党委授予武钢有限运输部党委等

36 个基层党组织野先进基层党组织冶称
号尧武钢有限桂勤等 90名同志野优秀共
产党员冶称号尧武钢有限夏艳望等 30名
同志野优秀党务工作者冶称号遥 大会号
召各级党组织和全体共产党员要不忘

初心尧 牢记使命袁 要以先进典型为榜
样袁进一步调动广大党员尧员工群众的

积极性尧 主动性和创造性袁 奋力拼搏尧
真抓实干袁创造新的作为袁奋力实现公
司野两最冶愿景目标遥

宝钢化工

日前袁 宝钢化工党委举行主题为
野不忘初心跟党走袁转型发展勇担当冶的
纪念建党 97周年表彰大会袁 深入学习
贯彻习近平新时代中国特色社会主义

思想和党的十九大精神袁认真贯彻落实
野中央企业党建质量提升年冶要求袁以饱
满的激情和昂扬的精神状态袁积极投身
建设成为中国炭材料行业领先者的共

同事业中遥
会上袁 一部视频短片回顾了宝钢化

工各项党建工作和经营发展工作的开展

情况袁拥有 30多年党龄的老党员王国伟
分享了他的入党初心和难忘经历遥 宝钢
化工党委领导为老党员代表颁发了荣誉

证书遥在老党员的带领下袁6名新党员代
表面对党旗庄严宣誓遥老党员代表将叶习

近平新时代中国特色社会主义思想三十

讲曳等书籍送到新党员手中遥宝钢化工党
委授予李峰等 20余名同志 2017年度公
司野优秀共产党员冶荣誉称号尧梅山分公
司化产厂党支部等 3 个党 渊总冤 支部
2017年度公司野红旗党支部冶荣誉称号尧
李锡祥等 10名同志 2017年度公司 野优
秀党务工作者冶荣誉称号尧设备管理部第
五党小组等 10个党小组 2017年度公司
野示范党小组冶荣誉称号遥

会上袁 宝钢化工领导为大家上了题
为野不忘初心袁牢记使命袁用习近平新时
代中国特色社会主义思想指导宝钢化工

改革发展冶的党课遥 大会提出院不忘初心
牢记使命袁 深入学习贯彻习近平新时代
中国特色社会主义思想曰 继往开来继续
前行袁推动宝钢化工再谱新篇曰勇于创新
敢于负责袁 准确把握当前宝钢化工改革
发展面临的形势任务曰 永不懈怠一往无
前袁 把宝钢化工建设成为中国新型炭材
料行业的领先者遥

不忘初心 真抓实干 推动企业转型发展
中国宝武各单位开展纪念建党 97周年活动

近日袁宝钢人武部召开了沪内单位 2018年征兵工作会议袁会议要求各单位把好审查定兵关袁
确保做好今年的征兵工作袁并表彰了 2017年征兵工作先进单位和个人遥 记者 施 琮 摄影报道

延 伸 阅 读
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